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 En el Edificio Municipal, el día jueves 26 de Abril del 2012, siendo las 19:35 horas, 
se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal. 
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I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE 
 
 
 

ACTA Nº 13 
 
 
 

Chiguayante, abril 26 de 2012 
 
 

Se inicia Sesión Extraordinaria, siendo las 19:35 horas del día jueves 26 de Abril del 
2012. 
 

Preside la Sesión, el Presidente del Concejo, Alcalde de la Comuna, Don Tomás 
Solís Nova. 
 
 
 TABLA: 
 

� Cuenta Pública de la Gestión Municipal 2011. 
 
 
ALCALDE : Estimados y estimadas Chiguayantinas; Honorable Concejo Municipal; 
Directores; Invitados; Representantes de Juntas de Vecinos; Cruz Roja; Adultos Mayores; 
Iglesias; Directores de Escuelas; Amigos, en fin; por lo tanto, señores Concejales  se da por 
abierta la Sesión, y empezamos a dar a conocer la Cuenta Pública.     
 
Se procede a la Exposición de la Cuenta Pública Año 2011, a través de recursos 
audiovisuales y, a la vez, se adjunta en la presente acta su informe. 
 
ALCALDE : Estimados Concejales, ustedes han escuchado la Cuenta Pública, en la cual 
está todo el trabajo de un año, y tal vez no sea todo el trabajo de un año, sino que como a 
mí me ha correspondido estar durante estos quince años, creo que es una síntesis del sudor 
o del rocío de los que han trabajo en todo Chiguayante, partiendo naturalmente por el 
Concejo, el Alcalde, hasta llegar al último rincón de la comuna.   
 
Entonces, la Cuenta Pública, como dije en la oportunidad anterior, es el retrato hablado de 
Chiguayante.  
 
Naturalmente que otros no han sudado nada, eso no puede aparecer en la Cuenta Pública, ni 
tampoco aquellos que van a las inauguraciones o a mirar los incendios, tampoco aparecen 
en la Cuenta Pública, sino que aparece realmente el trabajo coordinado de cada uno de los 
Directores aquí presente, desde los funcionarios municipales intermedios, auxiliares, de 
salud, de educación, del cementerio, de todos es la obra expresada en 33 minutos.  
 
¡Y qué bueno es que ustedes lo vean! Porque tengo la impresión que la gente no conoce lo 
que ha hecho cada uno en sus barrios y no conoce el nuevo Chiguayante. Tengo la 
impresión que admiran más a Chiguayante las visitas que los que aquí viven. Dicen que 
esto parece algo común, que siempre las cosas no se ven bien en la casa. Por eso hay 
muchos de los aquí presentes, que siempre están mirando para el lado de la vecina y no para 
su casa, y otros a los vecinos, ¡puede ser! Lo importante es que miren el jardín, se 
intercambien flores, se intercambien frutas, y por qué no decirlo, volver a lo que era el 
Chiguayante antiguo, que cuando la gente se levantaba y se veía se saludaba de una casa a 
otra, o le preguntaban cómo habían amanecidos o qué pasaba con el familiar enfermo. 
¡Cómo no volver a reconstruir esos afectos! La Casa espiritual que yo siempre  he  hablado.    
 
Yo echo de menos aquí, no se imaginan ustedes, y me provoca bastante pena, porque no 
están aquí en esta Cuenta Pública los representantes de los trabajadores de la  vieja  Fábrica  
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Caupolicán Chiguayante, no están aquí los representantes de aquella fábrica señera, nacida 
más de un siglo atrás, la Empresa Schaub de Papeles, y ya Masisa tampoco está aquí. 
Y como converso con muchos en la audiencia pública, todavía tenemos mucha 
desocupación, y están viviendo de lo poco que recibieron.  
Y cuando yo los vi y cuando yo me reuní con ellos, quiero recordar ese momento, habían 
llegado gerentes de Brasil, trajeron una virgencita de la buena suerte, pero a esa altura los 
obreros y los empleados con sus gerentes mirando a tienta las máquinas, la fábrica y los 
techos caídos, empezaron a levantar la industria, y cuando vinieron los gerentes ya tenían 
algunos telares funcionando, y todos nos felicitamos y casi lloramos juntos, porque vimos 
la bandera y pensamos “así se construye el país, con estas manos, con esta gente que corre 
el riesgo, defendiendo su fuente de trabajo”. 
Yo quiero pedirles a ustedes, porque ellos construyeron escuelas dando días de trabajo, 
como la Escuela Hipólito Salas, dieron para la Kennedy, dieron para La Araucana, 
compraron la primera ambulancia, la Empresa Schaub regalaba los cuadernos para los 
niños de las escuelas.     
 
Por eso les digo a ustedes, un gran gesto patriótico levantar las industrias, pero hoy día no 
están y no saben cómo encontrar un trabajo para llevar el pan de cada día a su familia, 
además del terremoto y las consecuencias de éste. Para mí son como mis hermanos, porque 
yo dirigía las reuniones de los sindicatos como a mí casa hace algún tiempo atrás, porque 
era dirigente de los profesores y porque teníamos sueños juntos, y allá por 1957 levantamos 
el primer movimiento Pro-Comuna de Chiguayante, presidido por el que habla, no veo a 
Guillermo Opazo, porque está delicado de salud, tampoco pudo venir el Coronel 
Villablanca, pero está el Gato Osbén, su padre trabajaba en esa industria, y él es un 
destacado Ciudadano Ilustre de Chiguayante, un hombre del Deporte Nacional.  
¿Cómo decir esto? Que la vida y obra del primer Chiguayante, era la vida y obra de los 
trabajadores textileros, trabajaban más de setecientas mujeres. Ellos levantaron las primeras 
casas y las primeras poblaciones, las quintas se transformaron mucho después. 
 
Entonces pido para estos patriotas, que entregaron todo por sostener sus industrias y su 
fuente de trabajo, un aplauso grande a ellos, a sus mujeres, a sus hijos, y que cuenten con la 
solidaridad que deben de contar de Chile, no los olvidemos, tengámoslos siempre presentes, 
ellos son constructores de la primera ciudad de Chiguayante, ellos fueron los constructores 
del Gran Barrio, ellos son, ni más ni menos, los iniciadores de esta ciudad que hoy día 
vivimos y que decimos “Para Vivir”. (Un aplauso).   
 
Yo escuché con mucha atención la cuenta, y me separe un poco con esto, pero quisiera 
expresar que hoy día leía el diario El Mercurio y decía “tras finalizar el proceso de 
inscripción automática, nuevos posibles electores son casi cinco millones trescientos mil”. 
 
Encuesta revela otro título, “alto nivel de apoyo en cambios en financiamiento estudiantil”.  
 
Ayer marcharon cerca de cinco mil estudiantes en Concepción, y según los estudiantes cien 
mil personas en Santiago. Aunque reconocen las fuerzas del gobierno, algo más o algo 
menos de cincuenta mil personas. 
 
De nuevo el grito, ¡más calidad de la Educación! 
¿Cómo saber leer bien en palabras? Significa que el poder es saber.        
 
Ayer los sabios necesitaban ser ricos. Hoy los ricos no necesitan ser sabios, sino ser 
accionistas y estar preocupados de la bolsa de valores.  
 
Yo sé que los empresarios de Chile están preocupados, así como viene Europa 
derrumbándose, si era el ejemplo de todos.  
Lo que ha sufrido Estados Unidos, permítanme decir “hay que rogarle a Dios, que el Cobre 
mantenga su precio, si no Chile perdería el pan, tal vez un poco de cuerpo, una gran parte 
del alma y su prestigio en el mundo globalizado”.  
 
¿Cómo trabajar más por Chile? Sin duda alguna, con más calidad de la Educación.   
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¡Estimados  amigos! El  señor  Presidente  señor  Sebastián  Piñera  tiene  la  palabra. Los 
señores Diputados y Senadores tienen la palabra. 
 
La población no puede interpretar el espectáculo de candidatos a presidencia de la 
república, menos que todos quieran ser presidentes. El mínimo de Diputados y Senadores, 
la gente sabe que la elección presidencial es el año 2013 y exige: ¡preocúpense de llegar a 
un gran acuerdo y permitirnos soñar para nuestros hijos más calidad de Educación! 
 
Más trabajo, más alegría y lo único que no se pierde…la esperanza de un Chile nuestro, 
más propio y más de todas las familias. 
 
Existe gran confusión. 
 
¡Los padres y alumnos dicen basta! Más calidad a la Educación ahora, más Estado, pues si 
el Estado entrega la educación al sector privado, mañana le entregará el ejército. Nuestro 
país quedaría en la indefensión. 
 
La gente también reclama un gran acuerdo nacional entre el sector público y privado, para 
que la educación forme profesionales para el trabajo. 
 
Chile no quiere que los estudiantes pierdan su experticia descansando, sino que aprendan 
todos los días ganándose el pan con sus propias manos.    
 
Chiguayante este año reformulará la Educación Pública. 
 
Queremos apoyar a las familias más vulnerables y en especial a las mujeres que trabajan 
para alimentar y educar a sus hijos. 
 
Pese a la huelga del año pasado, en Chiguayante logramos avanzar en nuestras 
calificaciones de los que aquí estudian. Con razón ayer el Concejo Municipal, en su Sesión 
Ordinaria, acordó felicitar a la Dirección de Educación Municipal, a los Directores de 
Escuela, a los Profesores, por los avances logrados. El acuerdo fue por unanimidad. Los 
resultados son del año 2011. 
 
La Educación y la Salud deben proclamar “mente sana en cuerpo sano”. 
 
Reformularemos la salud para que sea más cercana a la gente y sostenerlas para todas las 
edades. 
 
Queremos luchar junto con ustedes por llevar a cabo una vida más familiar en cada barrio 
con los trabajadores de la salud y educación, con los líderes de las juntas de vecinos, de la 
educación y la cultura. 
 
Lucharemos por organizar asociaciones de diabéticos, de hipertensos y las que sean 
necesarias para aprovechar en la formación de una vida sana en alimentación y deportes 
que contribuyan a una economía en escala, a una vida familiar tranquila, productiva y 
rentable.   
 
Se trata pues de prevenir antes que curar. 
 
Hoy exponemos fotografías del Consultorio Pinares, de una Sala de Rehabilitación, sueños 
que antes eran impensables y hoy son una realidad. Ahora nuestras esperanzas están puestas 
en dar atención a los cientos de familias en el sector del Valle La Piedra, para que tengan 
una atención cercana y oportuna. 
 
Cuentas con los trabajadores, amistades claras. 
 
Todos los trabajadores municipales, de la educación y la salud reciben sus sueldos y se les 
paga su previsión social puntualmente, pese  a  que  el  Estado  no  cumple con la ley,  ni la  
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Carta Magna, que la Educación y la Salud deben tener atención permanente del Estado. Por 
eso la municipalidad hace una transferencia de más o menos, entre Educación y Salud, 
ochocientos millones de pesos.  
 
Ellos también marchan y protestan por más calidad de salud y de educación y un trato más 
digno para cumplir sus funciones, ahí está el Alcalde para apoyarlos.  
 
Pues, la familia chilena está absolutamente desprotegida cuando entren a la edad de jubilar, 
pues sus pensiones son miserables. Los trabajadores, salvo excepciones, la mayoría 
inscritos en Fonasa, no tienen la atención de salud más gratificante. 
 
Por ello el Alcalde apoya a sus trabajadores, quiere para ellos una vida más digna y 
humana. 
 
Nada avala que los trabajadores de la municipalidad en rangos comparativos con otros 
municipios ganen menos. Por ejemplo: Menos que Hualpén, Talcahuano, etc. 
 
Esta reivindicación de justicia de grados iguales no da la razón, y está en contra de la 
discriminación que considera un verdadero atentado a su trabajo de alto rendimiento, es 
nuestro caso.  
 
Perdonadme si os digo que en la inmensa mayoría de los habitantes de Chiguayante existe 
angustia, y la gente está agobiada. Primero por su endeudamiento crónico, segundo por la 
delincuencia y drogadicción que lleva intranquilidad a los padres y, por qué no decir, a toda 
la población.   
 
¿Cómo es posible que los drogadictos y delincuentes saqueen, se tomen las calles, que el 
comercio de la droga sea a la vista y paciencia de la gente y que trafiquen en las esquinas 
de la población, y la gente honrada que trabaja para sus familias y para Chile coloque todos 
los días rejas, alarmas y alambres en los cercos? 
 
Fuimos a Santiago a conversar de nuevo con la PDI, fuimos a conversar de nuevo con 
respecto a la construcción de la Comisaría, pero eso no resuelve el problema, cuando la 
gente honrada se queda en la casa, la delincuencia y los drogadictos se toman las calles de 
la ciudad.  
 
La gente exige tranquilidad y alegría. Yo invito a todos a construir otro Chile que rompa las 
rejas de fierro, de puertas y ventanas para que entre el aire puro, la alegría y la tranquilidad 
familiar. 
 
En una audiencia una abuela me decía con lágrimas en los ojos “hace unos cuantos años ya 
Alcalde que los golpes en la puerta no nos provocaban terror, ya casi estábamos olvidados, 
pero hoy para robar ya nadie respeta que haya gente en la casa”.  
 
Mi marido me dijo “María si entran los delincuentes, decirles pues que se lleven todo no 
más, nada podemos hacer”.  
 
Por todo ello pienso que recuperar la calle, solidarizar con la gente de la población para 
terminar con los sospechosos, tenemos que desterrar el miedo. 
 
Chile requiere cambios verdaderos: 
 
¡Oh, la palabra cambio! 
 
La gente tiene temor cuando escucha la palabra cambio, ve en ella como el parto de una 
gran crisis, como una guerra entre nosotros.  
 
Sin embargo, nos llena de tanta esperanza, porque hoy estamos tan endeudados y la gente 
no sabe si es mejor vivir o morir, me  dijo  un  indignado  trabajador  cesante  de la  Fábrica  
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Tavex, cerrada tras el terremoto. Por eso, yo acompaño a las marchas, ya no importa que el 
cambio sea en crisis.    
 
Por eso apoyamos las marchas y gritamos más calidad en la Educación, también esperamos 
los resultados de las marchas en Aysén, para ver si el gobierno escucha. 
 
Si es verdad que en Aysén se reunieron los Diputados y senadores de la Derecha y 
Concertación, la Alcaldesa, todos. Hasta la Camilita fue a marchar con ellos. 
 
Hoy quiero reclamar responsabilidad política para defender los grandes proyectos que den 
seguridad a la mayoría de la población. 
 
Hoy yo reclamo más que nunca participación de los padres para lograr más calidad de la 
educación y lograr participación ciudadana. 
 
Hoy yo reclamo y digo con mi gente de Chiguayante ¡basta señor Presidente Sebastián 
Piñera! 
 
Durante dos años hemos esperado que la construcción de la comisaría aprobada en su 
gobierno, aún no tenemos noticias. Hasta cuándo el buen trato y relaciones con las 
autoridades, la credibilidad ya está en crisis. 
 
Señor Intendente: 
 
Durante dos períodos el Gobierno Regional no ha financiado el proyecto presentado para 
dar conectividad vial al Valle La Piedra, línea férrea, por medio, con el gran Chiguayante 
del poniente. Nada señor Intendente. Ferrocarriles tiene más poder que la autoridad de 
gobierno. 
 
¿A quién pertenece la Empresa de Ferrocarriles del Estado? ¿Quién manda en Chile señor 
Intendente? ¿Quién ordena? ¿Quién protege el desarrollo de las ciudades? 
 
El señor Diputado Enrique Van Rysselberghe nos ayudó. Para mí hay que trabajar con 
todos, él sabe que soy de oposición desde hace muchos años, yo sé que hoy él es de 
gobierno, ayer era yo de gobierno, pero aquí en Chiguayante con los proyectos que 
tenemos, lo interesante es que la derecha, la izquierda, o como dice nuestro Premio 
Cervantes de Literatura, don Nicanor Parra, ustedes se recuerdan uno de sus dichos que “la 
derecha, el centro y la izquierda unida jamás será vencida”.  
 
Entonces, si contamos con el apoyo de Enrique Van Rysselberghe, de José Miguel Ortiz, de 
Hosain Sabag, de Alejandro Navarro, de todos los parlamentarios y de todos ustedes, 
mandémoslo una carta señores, díganle al Presidente “por fin pónganse de acuerdo y 
adelante con los proyectos de Chiguayante, nadie está en contra de estos proyectos, por 
favor, ayúdennos”.      
¿Qué les parece? 
 
Chiguayante defendió con una sola voz y en derecho la defensa del área norte de nuestra 
Comuna, del gran proyecto de la Costanera. Ganamos, y aquí está el abogado que nos 
defendió, nuestro único Abogado, don Ernesto Reyes P., póngase de pie por favor. Le 
ganamos a Ferrocarriles tres cero en la Corte en Concepción y cinco cero en la Corte 
Suprema, o al revés.  
¿Y por qué se ganó? No  solamente  se  ganó  del  punto  de  vista de la ley,  sino  porque se 
levantaron las voces de Lonco, las Juntas de Vecinos de Chiguayante, los profesores y 
todos con una sola voz. No queremos en esa área, donde se va a construir una ciudad nueva 
para que haya comercio, hoteles y trabajo para la gente de Chiguayante, un patio de 
maniobras.    
 
Yo quiero el apoyo para defender Chiguayante y realmente pedirle al Presidente, que no 
queremos el patio de maniobras ni frente a Lonco, ni en ningún lugar de Chiguayante donde  
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pueda afectar la vida de la población.   
Contamos con el apoyo del Diputado Enrique Van Rysselberghe, del Diputado José Miguel 
Ortiz, del Senador Hosain Sabag, del Senador Alejandro Navarro, contamos con el apoyo 
del Intendente, primero de la Jacqueline Van Rysselberghe y después del señor Lobos, y los 
señores de Ferrocarriles siguen estudiando el impacto ambiental.   
 
Vuelvo a repetir, ¿quién manda en Chile?, ¿a quién pertenece la Empresa de Ferrocarriles 
del Estado?  
 
Yo no quiero hablar más, solamente quiero decir “que lo mismo pasa con la construcción  
final del Canal Papen”.  
 
El señor Jorge Lozano le rogó a un académico, profesor de la universidad, ingeniero, 
especialista en Obras Hidráulicas, que le sacará todas las observaciones a nuestro proyecto, 
llevamos meses y no tenemos respuesta.  
Tuvimos hasta una video conferencia con el Ministro Lavín, quien quedó de ayudarnos, 
pero seguimos esperando.  
 
Entonces debo repetir, “que a la razón, parece que también hay que sumarle la fuerza”.    
   
Quiero que sepan todos, en esta cuenta tenemos que ver con la necesidad de unir todas las 
fuerzas, a los que no se oponen a nuestros proyectos que también nos ayuden, aunque no 
estén con nosotros.  
Yo quiero decir “que es importantísimo la cristalización de los grandes proyectos, porque 
eso abrirá las grandes inversiones inmobiliarias en Chiguayante, donde haya más trabajo, y 
por qué no decirlo, habrá un polo de desarrollo de Chiguayante y Hualqui con un clima 
privilegiado; entonces, la Costanera se abrirá paso no solamente hasta la Población Villa La 
Ribera sino hasta Leonera, ya que vamos a empalmar con Hualqui, porque vamos a tener 
dos calzadas.        
¿Cómo trabajar con Hualqui juntos? No será difícil, pues ellos también están interesados en 
ello.  
 
Pues bien, preguntarán ustedes, ¿cuáles son los proyectos del futuro del Siglo 21? 
Queremos tener un parque ya empezado, desde Leonera hasta Concepción, un Parque 
Borde Río. Aquí se mostró, en la Cuenta Pública. Se habló concretamente de dos hectáreas 
y media, frente a la Avenida Los Héroes, frente a Chiguayante Sur, con canchas de canotaje 
y con una cantidad de piscinas a la orilla del río.    
 
Hoy estamos interesados en llevar a cabo los estudios del área de la hoya hidrográfica del 
Valle Nonguén, en su extensión de 2.500 hectáreas y sumar las 1.500 hectáreas del cerro 
Manquimávida, para que los que aquí viven, hoy y mañana en el fututo, respiren el cielo 
azul de acuerdo a todas las normas nacionales e internacionales. 
  
Queremos proyectos de una gran ambición, porque nuestra población va a crecer en los 
próximos diez años, más o menos, unos 20.000 a 30.000 habitantes más.  
Ahí donde estaba la empresa Tavex, quiero que sepan, se van a construir mil quinientos 
departamentos, escúchenme bien, ya fueron comprados, con una inversión para trabajar ahí, 
de aproximadamente en diez años, de ciento sesenta millones de dólares. Trabajo para los 
albañiles, carpinteros, arquitectos, ingenieros, etc., por favor. 
Hay más de cinco proyectos en ejecución, también de viviendas, que realmente significa 
una inversión de cerca de quince mil millones.   
 
No voy a contar lo que hemos avanzado en el asunto del terremoto, porque me alargaría 
demasiado. Lo que les puedo decir es, que nosotros estamos casi con todo tramitado este 
año, nos falta, aunque no nos corresponde a nosotros, lo de Villa Futuro, más o menos, 
ciento cuarenta personas, que el gobierno, el Ministerio de la Vivienda tiene la obligación 
de demoler y construir, como dijo el Presidente Piñera, en el mismo lugar, porque se puede 
técnicamente construir ahí, y la gente no tiene para que irse si quiere vivir en el mismo 
lugar donde sufrió el terremoto.  
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Queremos decirles que los Concejales, en distintas oportunidades han felicitado por su 
trabajo a la Dirección de Obras, a la Secretaría Municipal, a la Secretaría Comunal de 
Planificación, por unanimidad, es decir, reconocemos el gran trabajo que desarrollan 
nuestros trabajadores, pero reconocemos también el gran trabajo de los dirigentes vecinales, 
sobre todo donde no entra la politiquería, sobre todo donde aprendieron a trabajar juntos, 
sobre todo cuando hay unidad, pero cuesta trabajar por la unidad. 
 
Yo quiero decir en este día, que tenemos que recuperar el Camino Real del cerro 
Manquimávida, recuperar los senderos, estamos conectados en Lonco, en Villuco, en 
Lientur-Paicaví y por la Costanera, es decir,  tenemos que recuperar y cuidar el cerro para 
los Chiguayantinos, tenemos que unir el Camino Real desde La Leonera hasta el cerro 
Caracol, hasta el Mirador Alemán y el Chileno, para llegar a unirnos con Víctor Lamas. 
 
Queremos, amigos y amigas, trabajar juntos.  
 
Bien saben ustedes, que tal vez ésta sea mi cuenta de este año, y quiero decirles que todo lo 
que he hecho, lo he pensado casi durante cuarenta años, porque todo lo que miraba en el 
exilio era para hacer algo en Chile, aprender para llevar experiencia a la Patria que nos vio 
nacer.  
 
Junto con mi esposa mirábamos catedrales, iglesias, parques, flores, y me decía “qué lindo 
sería tener esto en el Parque Hualpén”, porque el Parque Hualpén está descuidado. Es una 
maravilla Ramuntcho y la Desembocadura; la ribera del mar por el lado de San Pedro está 
descuidada; para que decir hacia Tomé, Punta de Parra. ¡Cómo teníamos tanto no lo 
sabemos cuidar, todos lo pensábamos así! 
 
Así estudiaron mis hijas y le enseñamos a pensar en Chile, es difícil, ellas allá eran 
extranjeras y no querían seguir siendo extranjeras, llegaron a Chile y les dieron el mismo 
trato de extranjeras. Pero están trabajando y se sienten absolutamente integradas  al  trabajo 
de todo Chile. Mi esposa igual jubiló hace muy poco. Ella quería terminar como maestra de 
escuela. Aquí hay muchos ex alumnos de Teresa. 
Yo quiero decirle, porque una de mis hijas, Valentina, vale la pena aprender para crear, 
para innovar y para ayudar a entregar la experiencia para dar a Chile una mejor calidad de 
vida.  
 
Trabajar día y noche, pero no ser el primero en recibir los beneficios, sino ser el último, y 
cuando se retire que muestre las manos y se vaya igual como llegó, pero mirando hacia 
atrás una historia donde aprendió a crecer, con estos jóvenes Directores que empezaron 
conmigo, que aprendieron conmigo, y yo aprendí de ellos, con los trabajadores de la 
municipalidad, con los viejos vecinos que nos conocimos durante tantos años, y tener la 
suerte de trabajar con los Concejales que están aquí presentes, pero también una gran suerte 
trabajar con mí amigo Gato Osbén, trabajar de nuevo con Guillermo Opazo, con 
Villablanca o Stom, entonces soy privilegiado. Y si alguien me preguntara, ¿qué habrá que 
hacer para seguir viviendo? Hay que seguir trabajando con todas las manos, con todas las 
ideas, y permítanme, entonces uno dirá “si uno juró defender esta Patria, si uno juró 
defender a su familia, si uno juró honrar la palabra, si uno juró trabajar por todos y ser el 
último, me quedo con ello”, salir así y darles cuenta “aquí está escrito o pintado el cuadro 
de 15 años con todos los trabajadores”. Yo pintaba acuarelas, y como me gustaría después 
de dejar esto, ponerme de nuevo, sacar los pinceles y pintar, a lo mejor escribir, pero dejar 
de trabajar jamás, porque yo quiero pasar los cien años y quién sabe si me meto a la otra 
vuelta. 
 
A todos los que están aquí presentes, muchas gracias por haber venido a escuchar esta 
Cuenta Pública, por favor, la mayoría de Chiguayante es un pueblo cristiano, también hay 
agnósticos, también hay no creyentes, pero todo somos seres humanos, trabajemos juntos 
siempre por Chiguayante, porque si trabajamos bien todos juntos el aire será más nuestro y 
más puro, y el aire de Chiguayante aún permanece puro, y si mantenemos la flora, la fauna 
y el agua limpia del río, entonces seguiremos teniendo esa bandera, la esperanza del siglo 
XXI. 
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¡Muchas gracias!     
        
   
Se cierra la Sesión Extraordinaria, siendo las 20:40 horas. 
   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
DISTRIBUCIÓ N 
- Sr. Alcalde de la Comuna 
- Sres. Concejales de la Comuna 
- Direcciones Municipales 
- Secretario Municipal 
- Archivo. 
 
LTS/rmv 
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